



Escuela Universitaria de Osteopatía

En el curso académico 2022-23 la impartición del Máster Universitario en Osteopatía (MUO) (aprobado el 27/07/2010); se pudo impartir sin ninguna incidencia o restricción debida a la pandemia por COVID-19. El curso se pudo iniciar en la nueva sede de la Escuela, aunque fue necesario impartir algún seminario en aulas alternativas por problemas derivados de la finalización del proceso de licencia municipal; finalmente el curso se terminó de impartir en el nuevo edificio. Sin embargo retrasos injustificados en la tramitación del Registro de Establecimiento Sanitario (RES) por parte de la Consejería de Sanidad de la CARM, nos obligaron a tener que abrir consultas en una clínica alternativa para poder realizar la docencia práctica con pacientes. La mayor parte de las rotaciones prácticas de clínica Medicoquirúrgica se han realizado en los Servicios asistenciales correspondientes del HCUVA. Las de Radiología han seguido haciéndose en el Hospital Universitario Reina Sofía (HURS). Ha sido necesario derivar a algunos estudiantes a otros hospitales de la CARM. Se continuó trabajando la adquisición de algunas competencias gracias al programa de formación basado en el desarrollo de Escenarios Clínicos Simulados con Paciente estandarizado. De esta forma se pudo mejorar la formación en la entrevista clínica, la exploración, la toma de decisiones y el establecimiento de los criterios de derivación a otros profesionales de la Salud. El programa continúa siendo muy bien acogido por los alumnos.

Como cada curso, se ha realizado la renovación de los representantes de alumnos/delegados del Máster Universitario en Osteopatía en los dos cursos del plan de estudios quedando incorporados el Delegado y Subdelegado como miembros de la Junta de Escuela y garantizando, de esa forma, su actividad y cuota de representación en los órganos colegiados de la Escuela.

Se han impartido 5 cursos de Formación Continuada: *Enero 2023. Seminario (Teórico-Práctico): "Posturología: Inicio al diagnóstico posturoológico. Test posturales". Abril 2023. Curso (Teórico-Práctico): "Liberación Somatoemocional". Mayo 2023. Curso (Teórico-Práctico): "Abordaje y Tratamiento del Dolor Pélvico". Mayo 2023. Curso (on line): "Nutrición antiinflamatoria en el tratamiento de lesiones y en la mejora deportiva". Mayo 2023. Curso (Teórico-Práctico): "Abordaje integral del Hombro".*

Se impartieron dos Seminarios de Formación gratuitos: "Relación entre Columna Vertebral y Sistema Neurovegetativo" (sábado, 22 de abril de 2023) y "Lumbago Agudo: Abordaje Terapéutico" (sábado, 20 de mayo de 2023).

Se mantiene la Jefatura de Secretaría de D^a. Luz Marina Aparicio Lizarazo, pero la vacante producida en el personal auxiliar administrativo, se ha vuelto a renovar recientemente.



Claustro Universitario Memoria Curso Académico 2022-2023

UNIVERSIDAD DE
MURCIA

De los 13 alumnos matriculados en TFM han presentado y defendido su trabajo 6 alumnos. Uno de ellos participó en el programa de la CARM denominado Encuentros TF.

Se ha desarrollado con normalidad el Plan de Acción Tutorial con profesores tutores y alumnos mentores.

Este curso sólo comenzó el MUO un egresado de la UMU por lo que la Escuela sigue estando, curso tras curso, afectada por la escasa incorporación de alumnos egresados de Fisioterapia de la propia Universidad de Murcia. No existen muchas justificaciones posibles para este hecho salvo que los alumnos de Fisioterapia estén siendo derivados intencionadamente a seguir formación en Osteopatía en otros centros.



Fdo. Miguel Ángel Fernández-Villacañas Marín

Director Académico